

GERTZ Y EL CASO TEUCHITLÁN

RETRASOS, CONTRADICCIONES Y EXIGENCIAS DE VERDAD

La Fiscalía General de la República (FGR), encabezada por Alejandro Gertz Manero, ha pospuesto nuevamente la entrega de resultados sobre la investigación del rancho Izaguirre en Teuchitlán, Jalisco. Este sitio, presuntamente utilizado por el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) para desapariciones forzadas y cremación de cuerpos, ha sido objeto de controversia debido a la falta de información clara y oportuna por parte de las autoridades.

SIN INFORMACIÓN Y EN HERMETISMO TOTAL

- El pasado 25 de marzo, la FGR tomó el control de la investigación sobre el caso.
- El 8 de abril, el titular de la FGR, Alejandro Gertz Manero, aseguró que la entrega de resultados sería de “inmediato”, pero eso no ha sucedido, con esta **son ya tres semanas de no tener ninguna información sobre el caso.**
- Fue este martes 22 de abril que Gertz Manero anunció que por fin el próximo martes 29 de abril se hará pública “*la opinión técnica de los laboratorios de la Universidad y todas las coincidencias con nuestros peritajes respecto a la situación de los posibles actos de fuego en ese lugar.*”

ACTOS DE FUEGO

Se utiliza el término “actos de fuego” para hacer referencia a los restos de hoguera encontrados en el rancho Izaguirre del municipio de Teuchitlán, en el estado de Jalisco.

Conferencia
del Pueblo

Ciudad de México



ELEMENTOS CLAVE

- **Retraso en la entrega de resultados:** Inicialmente prometidos para el 8 de abril, los resultados de la investigación se han pospuesto hasta el próximo martes, según declaraciones de Gertz Manero.
- En el rancho Izaguirre se hallaron cientos de fragmentos de huesos humanos y prendas de ropa abandonadas. Estudios previos identificaron altas concentraciones de ceniza y humo procedente de hogueras alimentadas con hidrocarburos desde el 2019.
- Gertz Manero ha ofrecido declaraciones contradictorias respecto a la existencia de cremaciones en el sitio, inicialmente negándolas y luego reconociendo huellas de algún tipo de cremación en los huesos hallados.
- La FGR basa su investigación en peritajes y declaraciones de 14 detenidos, incluyendo a un líder operativo del CJNG. Se espera que los peritajes y evidencia sean presentados el próximo martes.



GERTZ Y EL CASO TEUCHITLÁN

RETRASOS, CONTRADICCIONES Y EXIGENCIAS DE VERDAD



LAS CONTRADICCIONES DE GERTZ MANERO Y LA 4T

En la mañana del 24 de marzo, el secretario de Seguridad, Omar García Harfuch, afirmó que en Teuchitlán se retuvo a secuestrados quienes fueron víctimas de tortura y asesinatos.

Posteriormente, en la mañana del 8 de abril, Gertz Manero, titular de la FGR, hizo declaraciones contradictorias sobre el caso, al afirmar primero que sus investigaciones no habían encontrado pruebas de “una acción de cremación”, para minutos más tarde afirmar que los huesos hallados en el lugar “tienen, en algunos casos, huellas de algún tipo de cremación.”

Con esto se confirma que el “Rancho Izaguirre” en Teuchitlán, Jalisco fue más que un simple “centro de adiestramiento y reclutamiento” como tanto se han empeñado en afirmar desde el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum, la 4T y Morena.

La narrativa sostenida desde la 4T contrasta con la afirmación sostenida por familiares e integrantes de colectivos de personas desaparecidas, quienes identifican al Rancho Izaguirre como un centro de exterminio.

Lo que no queda aún claro es el número de personas que murieron ahí, dónde están sus cuerpos, o si estos fueron calcinados como una forma de eliminar las pruebas.



¿QUÉ IMPLICACIONES TIENE ESTO?

- La falta de transparencia y las contradicciones en las declaraciones oficiales han generado desconfianza en las instituciones encargadas de la procuración de justicia.
- El caso evidencia violaciones graves a los derechos humanos, incluyendo desapariciones forzadas y ejecuciones extrajudiciales.
- La falta de acciones por parte de la Comisión Nacional de Derechos Humanos deja mucho que desear sobre su actuación ante el caso emblemático de violación de derechos humanos de este sexenio en el país.
- La sociedad civil, incluyendo la Iglesia católica, ha exigido justicia y una respuesta clara por parte de las autoridades.

POSIBLES ACCIONES

- **Transparencia en la investigación:** Es crucial que la FGR y las demás autoridades involucradas proporcionen información clara y oportuna sobre los avances en la investigación. **¡No queremos una versión 4T de la verdad histórica!**
- **Fortalecimiento institucional:** Se requiere una revisión y fortalecimiento de las instituciones encargadas de la procuración de justicia para evitar negligencias y omisiones en casos similares. Específicamente de las Fiscalías de todo el país, que también sufren de la falta de insumos para llevar a cabo las investigaciones periciales que son clave para el desarrollo de los casos de investigación.
- **Atención a víctimas y colectivos:** Es fundamental brindar apoyo y reconocimiento a los colectivos de búsqueda y a las familias de las víctimas, garantizando su participación en el proceso de justicia y búsqueda de sus desaparecidos.